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पूर्णिया र्िमानपत्तन 

120. श्री दुलाल चन्द्र गोस्वामी: 

क्या नागर र्िमानन मंत्री यह बताने की कृपा करें गे वकिः  

(क) क्या सरकार का पूवणिया विमानपत्तन को इस िर्ि व्यािसावयक रूप से चालू करने का विचार है और 

यवि हां, तो ततं्सबंधी ब्यौरा क्या है; 

(ि) क्या सरकार ने इसके वलए कोई समय-सीमा वनधािररत की है और यवि हां, तो ततं्सबंधी ब्यौरा क्या है; 

और 

(ग) क्या सरकार का पूवणिया विमानपत्तन को पोर्ाि केवबन की तजि पर शुरू करने का विचार हे और यवि हां, 

तो ततं्सबंधी ब्यौरा क्या है और यवि नही,ं तो इसके क्या कारण हैं? 

उत्तर 

नागर र्िमानन मंत्रालय में राज् य मंत्री जननरल  जाा)  र्िनय कुमार र्संह जसेिार्निृत् त  

 

(क  और जग : पूवणिया हिाईअड्डा रक्षा मंत्रालय/भारतीय िायु सेना के अवधकारके्षत्र में है। भारतीय 

विमानपत् तन प्रावधकरण एएएईई) ने पूवणिया में एक वसविल ए्के्लेि के विकास के वलए 50 एकड़ भूवम 

उपलब् ध कराए जाने का अनुरोध वकया था। राज्य सरकार ने जून, 2022 में बताया वक 52.18 एकड़ भूवम 

का अवधग्रहण वकया जा चुका है। हालांवक, भारतीय विमानपत् तन प्रावधकरण ने उत्तरी भाग में भूवम मांगी थी 

और राज्य सरकार ने िवक्षणी भाग में भूवम का अवधग्रहण वकया है।  पररयोजना की पूणिता, राज्य सरकार 

द्वारा भारतीय विमानपत् तन प्रावधकरण को िांवित विशा में भूवम उपलब्ध कराए जाने पर वनभिर करेगी।  

***** 


